

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

2022. AÑO ELECTORAL PARA QUERÉTARO

Por Luis Octavio Vado Grajales

2021 fue el año de las elecciones locales; se renovó en Querétaro la gubernatura, los ayuntamientos y la Legislatura. Uno estaría tentado a pensar que el próximo año no tendrá interés o contenido comicial. Sin embargo, no es así. 2022 es un año que presenta, al menos, dos temas electorales de importancia en lo local. El primero consiste en una posible reforma. Desde luego, cabe la posibilidad de una en el ámbito nacional, pero no es a la que aquí me refiero, sino a una específicamente queretana; esto deriva de los comicios realizados en este año, y no debería extrañarnos, pues es un efecto natural de lo que hemos vivido. Tradicionalmente, después de una elección se habla de reformar el marco legal, esto tiene (imposible que no fuera así) tintes políticos, pero también puede ser de naturaleza técnica, sobre todo cuando la iniciativa viene de los órganos electorales; y debemos recordar que en nuestro estado tanto el Instituto Electoral como el Tribunal de la misma materia, en los últimos años, han presentado iniciativas de reforma, que en buena medida han sido retomadas por el Congreso local. Ya se han mandado señales desde el órgano electoral de que se trabajará en una nueva iniciativa. Temas los hay. Por ejemplo, llevar a la legislación las acciones afirmativas dirigidas a diversos grupos, así como evaluar algunas figuras nuevas, como las cuotas para personas de origen indígena. Además, podrían retomarse criterios judiciales en asuntos como nulidad de elecciones por violencia política de género o interés superior de la niñez. El segundo tema es la constitución de nuevos partidos políticos locales, proceso que deberá iniciarse el próximo año. Inicia con el aviso que presenten las organizaciones ciudadanas que pretendan erigirse como tales, mismo que deberán presentar ante el IEEQ. Lo anterior generará un trabajo interesante, tanto de dichas agrupaciones como del órgano electoral, pues deberán desahogarse asambleas en los municipios, verificarse las mismas, aprobarse los estatutos, etc. En Querétaro, ya en tiempos recientes, hemos tenido partidos políticos locales, tales como Querétaro Independiente y Convergencia Querétaro; así que es posible que, de nuevo, se cuente con estas figuras que pueden competir para cargos exclusivamente estatales. Como puede ver, la ausencia de elecciones no implica que lo electoral deje de ser relevante.

<https://lalupa.mx/2021/12/07/2022-ano-electoral-para-queretaro-luis-octavio-vado/>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AMAGADOS 46.5% DE REOS EN LOS CERESOS

En el estado de Querétaro de las 2 mil 800 personas privadas de su libertad, consultadas durante la Encuesta Nacional de Población Privada de la Libertad (ENPOL) 2021, dada a conocer por el INEGI, el 46.5% dijo haber sido víctima de al menos un delito ocurrido en el centro penitenciario, entre julio de 2020 y julio de 2021, ubicándose en el cuarto lugar a nivel nacional, solo por debajo de Puebla, Tlaxcala y Estado de México. (DQ, principal)

EUQ: VÍCTIMA DE ALGÚN DELITO, 46.5% DE REOS, REVELAN

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Población Privada de la Libertad, reclusos del estado acusan lesiones físicas, extorsión, amenazas y hostigamiento y violación sexual, entre otros. (EUQ, principal)

N: CONTRA LA POBREZA

En la instalación del Sistema Estatal para el Desarrollo Social, organismo responsable de implementar acciones para la reducción de la pobreza extrema y ser uno de los ejes de la administración para ayudar a las familias a estar

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

por encima de la línea de bienestar que cada persona merece, el gobernador Mauricio Kuri anunció un apoyo mensual de 1500 pesos a las mujeres en vulnerabilidad. (IN, principal)

AM: PROMOVERÁ CANACO EN SOCIOS COMPRA DE INSUMOS LOCALES

Para evitar el posible desabasto de insumos en Querétaro durante el 2022, la Canaco buscará relacionar a los comercios agremiados a la cámara con productores locales, lo que ayudará a combatir el desabasto de productos, pero también las afectaciones por la inflación, señaló el presidente de la Canaco, Fabián Camacho. (AM, principal)

CQRO: PRESENTA GOBIERNO ESTATAL ESTRATEGIA CONTRA LA POBREZA EXTREMA

El gobernador del estado de Querétaro, Mauricio Kuri González, encabezó la instalación del Sistema Estatal para el Desarrollo Social y presentación de la Estrategia de Coordinación contra la Pobreza Extrema, evento en el que estuvo acompañado por el secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), José Nabor Cruz Marcelo, con quien firmó un convenio de colaboración para reducir la pobreza y pobreza extrema. (CQRO, principal)

PA: SUPERA QUERÉTARO 100,000 CASOS DE COVID

Querétaro superó anoche los 100 mil habitantes contagiados de COVID-19, de los cuales el 51% son mujeres y el 49% hombres, según el registro acumulado de la SESA. Del total de personas que enfermaron, han fallecido más de 6 mil. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

RECIBIÓ MAURICIO KURI LA VISITA DE GUNNAR ALDÉN, EMBAJADOR DE SUECIA EN MÉXICO

El gobernador Mauricio Kuri recibió en Palacio de la Corregidora, al embajador de Suecia en México, Gunnar Aldén, con quien compartió las ventajas competitivas para ver a Querétaro como el estado que lo tiene todo para atraer inversiones. Dentro de este encuentro, el mandatario resaltó la convicción de la administración que encabeza para promover acciones que permitan la llegada de inversiones, atendiendo el cuidado al medio ambiente y las energías limpias, pensando en la siguiente generación. (DQ, N, AM, PA)

EN QUERÉTARO TRABAJAMOS PARA DAR CERTIDUMBRE JURÍDICA A TODOS: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri entregó reconocimientos a las y los notarios de Querétaro por 10, 20 y 30 años de trayectoria como representantes del estado para autenticar hechos, dar fe y veracidad a las relaciones jurídicas que se realizan en la sociedad. De igual forma, enfatizó que unidos por el vínculo de servicio a la ciudadanía, es que se seguirá trabajando sin descanso para afianzar a Querétaro como una entidad ejemplar en legalidad. (DQ, N, PA)

MAURICIO KURI ENCABEZA FIRMA DE CONVENIO CON EL CONEVAL

El gobernador Mauricio Kuri encabeza firma de convenio con el CONEVAL, con el objetivo de reducir los índices de pobreza y pobreza extrema que existen en el país. De acuerdo con los resultados del último Censo, en Querétaro 70 mil personas viven en situación de pobreza “esto nos debe de doler a todos, es algo que nos corresponde a todos”, expresó, Mauricio Kuri. “No es un tema de partidos o ideologías es un tema que nos une para combatir la pobreza que todos nos afecta”, agregó el gobernador. (DQ)

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

TODO EL PESO DE LA LEY ANTE ACTOS DE CORRUPCIÓN MKG

Luego de la detención de un funcionario y un exfuncionario de San Juan del Río por el presunto delito de cohecho, el gobernador Mauricio Kuri aseveró que en Querétaro no habrá impunidad, asimismo invitó a la población a denunciar este tipo de actos. (...) Respecto a las acusaciones sobre enriquecimiento ilícito del ex titular de la UIF, Santiago Nieto, que se hicieron en un diario de circulación nacional, el mandatario estatal evitó abordar el tema y expresó que estima al sanjuanense. “Es un tema que no me corresponde decir. Yo conozco a Santiago, es una persona que estimo bien y yo preferiría no meterme”. (N)

ACUMULA QUERÉTARO MÁS DE 100 MIL CASOS DE COVID-19

En las últimas 24 horas, Querétaro registra un acumulado de 100 mil 35 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. Ayer, una mujer de 28 y tres hombres -de 33, 42 y 59 años-, sin comorbilidad, así como tres hombres -de 56, 58 y 84-, y una mujer de 63 años, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. (N, EUQ)

NO SE PUEDE DESCARTAR 4A OLA DE COVID 19 EN QUERÉTARO

Aún no se puede descartar que la cuarta ola del COVID-19 llegue al estado de Querétaro, consideró el responsable Estatal del Reglamento Sanitario Internacional de la SESA, José Hernández Puga. Esto pese a que los casos y la ocupación hospitalaria se mantienen a la baja en las últimas semanas. En ese sentido, consideró que la cuarta ola dependerá de la movilidad que se tenga durante estas fiestas de fin de año, ya que las bajas temperaturas son factores que benefician a que se presenten casos de enfermedades respiratorias. (Q, EUQ)

EVENTOS MASIVOS DEBERÁN ACATAR MEDIDAS SANITARIAS CONFORME A ESCENARIOS, DICE SECRETARÍA DE SALUD

Después del anuncio del evento pulso GNP para mayo de 2022, las autoridades de salud indicaron que, aunque este festival haya obtenido el permiso para poder realizarlo, se deberá acatar las medidas del escenario de salud que esté vigente en la fecha que está planteado realizarse. Así lo reveló el responsable Estatal del Reglamento Sanitario Internacional de la Secretaría de Salud, José Hernández Puga, quien no manifestó si ya otorgaron los permisos para que se realice este evento musical. (DQ)

NO HAY COINFECCIÓN DE COVID E INFLUENZA

No se han detectado casos de coinfección de Influenza y COVID-19 en el estado, aseveró el jefe del Reglamento de Sanitario Internacional, José Hernández Puga (...) En el estado en lo que va de la temporada invernal se ha detectado 12 casos positivos a influenza los cuales han sido con síntomas leves; mientras que el año pasado solo se registró un caso de esta enfermedad. (DQ)

AVANCE DE VACUNACIÓN ANTI-INFLUENZA ES DE 51.45%: SALUD

La vacunación contra influenza tiene un avance de 51.45 % de la población objetivo en el estado de Querétaro, dijo el responsable estatal del Reglamento Sanitario Internacional de la Secretaría de Salud estatal, José Hernández, sobre la enfermedad que, hasta el momento y de acuerdo con la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud federal, suma 12 casos positivos en la entidad. El funcionario estatal indicó que, hasta el momento, no se han registrado casos de coinfección por Covid-19 e influenza en la entidad queretana. Añadió que los casos que se han reportado son solo de influenza y no se ha detectado el virus SARS-CoV-2 en los pacientes estudiados. Abundó en que existen variantes de coronavirus que pueden favorecer la presencia de casos y detonar una nueva ola de Covid-19. (CQRO)

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

SUMA QUERÉTARO 12 CASOS POSITIVOS DE INFLUENZA

Las cifras del sistema de Vigilancia Epidemiológica de Influenza del gobierno federal precisan que el caso de personas infectadas con Influenza en esta temporada invernal incrementó a 12; sin embargo, hasta el momento está sin registrarse alguna defunción. Las cifras muestran que Querétaro es la sexta entidad a nivel país con mayores casos de esta enfermedad. La entidad con más contagios es Quintana Roo con 51. Mientras que aún hay 13 estados con cero contagios. La titular de la SESEQ, Martina Pérez, compartió que se trata de casos leves de la enfermedad, y que, en la totalidad, las personas ya se encuentran en tratamiento y con atención médica. (N)

'EXISTEN MEDICAMENTOS SUFICIENTES EN EL ESTADO'

No existe desabasto de medicinas para atender distintos padecimientos en el estado de Querétaro. Existen claves suficientes de primera o segunda línea, indicó el responsable estatal del Reglamento Sanitario Internacional de la Secretaría de Salud Estatal, José Hernández. (AM)

REGRESARÁN A CLASES 460 ESCUELAS MÁS

A partir del mes de enero regresarán a clases presenciales 460 escuelas públicas de nivel básico públicas que actualmente están en rehabilitación, afirmó Martha Soto, titular de la SEDEQ. (...) Detalló que la USEBEQ ya trabaja para que estas escuelas puedan incorporarse a clases presenciales a partir del próximo año. (DQ, N)

INDUSTRIA AUTOMOTRIZ NO SE PUEDE MANTENER SOLO CON INCENTIVOS: SEDESU

Marco del Prete, titular de la SEDESU y coordinador de la región bajío de la Asociación Mexicana de secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE), participó en una reunión con la Secretaría de Economía a nivel federal, Tatiana Clouthier Carrillo, en la que se habló de la propuesta de incentivos a la fabricación de vehículos eléctricos en Estados Unidos. “Los incentivos son temporales, no se puede mantener una industria con incentivos, en México hay un buen ecosistema, un bono demográfico que nos permite seguir produciendo y los vehículos van a requerir las autopartes que se producen en nuestro país”, manifestó. (AM)

CREARÍAN NUEVAS EMPRESAS

Marco del Prete, titular de la SEDESU, informó que en estos momentos entre proyectos confirmados y en cartera se tienen 15 data centers para la entidad, mismos que estarán ofertando oportunidades de empleo calificado, pero además representan oportunidad para la creación de nuevas empresas. (DQ)

ARRANCA SEDESOQ FORO CONSTRUYENDO INCLUSIÓN Y MOVILIDAD SOCIAL

Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, inauguró el foro Construyendo Inclusión y Movilidad Social, el cual forma parte de los trabajos de la instalación del Sistema Estatal para el Desarrollo Social y la Estrategia de Coordinación Contra la Pobreza Extrema. “En Querétaro somos un Gobierno con rostro humano, solidario y sensible; buscamos caminar juntos sin dejar a nadie afuera, ni atrás, estamos seguros y conscientes de que la mejor herencia que podemos dejar como administración es reducir las brechas sociales, la desigualdad y la falta de oportunidades, dejando huella en todos los hogares”, explicó Dorantes Lámbarri. (N, AM)

PODER LEGISLATIVO

PROPONE PAUL OSPITAL CAMBIAR IMPUESTO SOBRE NÓMINA Y PREDIAL, POR BECAS

Con el objetivo de evitar la deserción escolar en el nivel superior, el diputado del PRI, Paul Ospital presentó una iniciativa de ley y un exhorto, para que los recursos recaudados por ISN (Impuesto Sobre Nómina) del personal de

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

las escuelas del estado y el predial, de los planteles educativos particulares en los municipios, sea etiquetado para becas escolares en universidades privadas, en beneficio de estudiantes de excelencia, pero de escasos recursos. (DQ, N, AM)

SACARÁN TRANSPORTE PESADO DE ZONAS URBANAS

Antes de que termine el primer periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, el legislador federal por Querétaro del PAN José Luis Báez anunció que presentará una iniciativa de ley en favor de la prohibición del transporte de carga por carreteras federales que cruzan por poblaciones. Y es que el legislador aseguró que el objetivo es generar mecanismos normativos que permitan que la SCT de respuesta de manera obligatoria a las peticiones de los municipios y estados que busquen la disminución del tránsito de transporte de carga por zonas urbanas. (PA)

DISCUTIRÁN EN PLENO AGENDA VERDE

El diputado presidente de la Comisión de Medio Ambiente, Ricardo Astudillo, informó que ha presentado 5 iniciativas de ley en esta LX Legislatura y que su importancia radica en que serán discutidas previa la ley de ingresos y el respectivo presupuesto de egresos, a fin de que sean consideradas dentro de la planeación fiscal 2022 y surjan políticas públicas que se verán reflejadas en programas y proyectos en materia ambiental, económico y salud. (PA)

DIPUTADOS RECIBIERON \$28 MIL DE AGUINALDOS

Desde noviembre, las y los diputados correspondiente al aguinaldo por aproximadamente 28 mil pesos cada uno, dio a conocer Daniela Salgado, diputada local de la LX Legislatura. Comentó que recibieron dos pagos de cerca de 14 mil pesos, el primero de ellos en la primera y segunda quincena de noviembre. (DQ)

VA PEPE BÁEZ CONTRA EL PASO DE TRÁNSITO PESADO EN CIUDADES

El diputado federal por Querétaro José Luis Báez Guerrero anunció que antes de que concluya el primer periodo ordinario de sesiones de la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados presentará una iniciativa para reformar la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal para obligar a la SCT a celebrar convenios con los estados o municipios, a fin de evitar que el tránsito pesado atraviese dichas demarcaciones. Báez Guerrero explicó que, en la ciudad de Querétaro, así como en los municipios de San Juan del Río, El Marqués y Corregidora, principalmente, se cuenta con tramos de carreteras federales que cruzan por sus territorios y poblaciones, careciendo de un marco legal que regule el tránsito pesado y permita a las autoridades locales establecer reglas y límites para la circulación. (PA, CQRO)

LA GUARDIA NACIONAL ES UN FRACASO: FELIPE MACÍAS

El diputado federal del PAN Felipe Macías aseguró que el abandono presupuestal del Gobierno Federal a los municipios del país deja desprotegidos a los elementos policiacos. "El abandono a los municipios en materia de Seguridad Pública se da una vez más con un recorte presupuestal de cero pesos para policías municipales en el país" indicó. Mencionó que la gente ocupa seguridad en las comunidades, colonias, barrios, mercados y demás sitios. (PA)

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

MUNICIPIOS

APERTURA TOTAL A INDAGATORIAS ANTICORRUPCIÓN: RCV

Tras la detención de dos personas del sexo masculino por delitos de corrupción en San Juan del Río, el gobierno municipal emitió un comunicado informando que, con relación a este aseguramiento, los dos sujetos fueron funcionarios de la Administración 2018-2021, y de los cuales, uno continuaba desempeñándose como regidor del ayuntamiento actual (2021-2024). Ante esto el gobierno encabezado por Roberto Cabrera aseguró que; “coadyuvaremos con las autoridades competentes para que se realicen las investigaciones correspondientes que lleven al esclarecimiento de los presuntos delitos que se les imputan. La Administración Municipal 2021-2024 de San Juan del Río está comprometida con el ejercicio público transparente, y siempre apegado a la ley. Estaremos atentos a las acciones emprendidas por la Fiscalía Anticorrupción para el desahogo de sus investigaciones y la aplicación de la ley a los presuntos responsables”. (PA)

EN MI GOBIERNO NO SE PERMITIÓ LA CORRUPCIÓN: MEMO VEGA

El diputado por el X Distrito y exalcalde de San Juan del Río, Memo Vega, aseguró que en su gobierno no se permitió la corrupción y muestra de ello, fueron las denuncias y sanciones aplicadas a servidores públicos que incurrieron en irregularidades. Entrevistado por Rotativo de Querétaro, el legislador, aclaró que en el caso del exdirector de Protección Civil y otro exservidor público, detenidos por la Fiscalía Anticorrupción, una vez que se conoció de la denuncia de un empresario, se procedió a girar instrucciones de que el órgano interno realizará las investigaciones. (DQ, N, ESSJR)

EXALCALDE DE SJR ASEGURA QUE GIRÓ INSTRUCCIONES SOBRE CONDUCTAS CONTRARIAS A LA LEY

Luego de que, a través de un comunicado, la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción del estado de Querétaro informó sobre la detención de servidor público en servicio y un exfuncionario bajo la administración municipal de San Juan del Río 2018-2021, el exalcalde de dicha demarcación y ahora diputado local, Guillermo Vega aseveró que durante su gestión como presidente de dicha demarcación fue enterado de las conductas contrarias a la ley y giró instrucciones para que se iniciaran los procedimientos legales o se interpusieran las denuncias correspondientes para evitar la comisión de irregularidades en perjuicio de la sociedad. (CQRO)

PIDE PAUL OSPITAL INVESTIGAR A MEMO VEGA TRAS DETENCIÓN DE EXFUNCIONARIOS EN SJR

Hay que investigar al diputado Guillermo Vega para ver si los detenidos actuaron por su cuenta o no, deben de deslindarse las responsabilidades, incluso, él lo debería de hacer para cuidar su nombre, afirmó el diputado del PRI, Paul Ospital. Sobre la detección del regidor Fernando “N” que en su momento fue director de Protección Civil, luego secretario particular y después secretario de gobierno en las gestiones de Guillermo Vega, hoy coordinador de los diputados panistas. (N)

SIGAMOS CUIDANDO DE NUESTRO CENTRO HISTÓRICO QUE ES PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD: LUIS NAVA

En Sesión Ordinaria de Cabildo, el presidente municipal, Luis Nava, develó una placa conmemorativa por el 25 Aniversario de la Declaratoria de la zona de monumentos de nuestra ciudad como Patrimonio Cultural de la Humanidad por la UNESCO, donde destacó la importancia de cuidar nuestro centro histórico que es historia viva, que guarda la memoria de siglos, y es el corazón de la capital. (DQ, N, CQRO, AM, EUQ)

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

MUNICIPIO ANALIZA ESTRATEGIAS CONTRA ACCIDENTES VEHICULARES

Autoridades del municipio de Querétaro buscan estrategias para disminuir el número de accidentes en la ciudad, y todas las propuestas deberán ser analizadas; aseguró el alcalde, Luis Nava. Lo anterior luego de la propuesta del ejecutivo estatal para implementar las fotomultas, situación que se debe revisar, a decir del edil capitalino, quien no descartó acuerdos con bares o antros para ello. (DQ)

PRESENTAN ANUARIO ECONÓMICO 2021

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la presentación de la edición 2021 del “Anuario Económico Municipal”, el cual en esta ocasión estará disponible en formato digital, con información sobre el dinamismo de la ciudad. El alcalde capitalino señaló que, en dicho documento, que se ha venido publicando desde el año 2004, se exponen los datos sociodemográficos y económicos de la ciudad, y los principales logros en la materia que han posicionado a la entidad como un atractivo de inversiones y proyectos. “Se trata de información útil para decisiones de inversión o expansión de mercados; para el diseño de programas de incidencia, de organizaciones de la sociedad civil, también para el desarrollo de proyectos de investigación y proyección de nuestro municipio”. (DQ, N, CQRO, PA)

CENTRAL PARK BUSCA LIQUIDAR SU DEUDA DE PREDIAL Y PAGA EL 50%

El representante legal de Central Park ya acudió al municipio de Querétaro para regularizar y pagar sus adeudos de impuesto predial, tras cinco años de no hacerlo. Francisco Martínez, secretario de finanzas en la capital, detalló que este grupo presentaba un adeudo por 43 mdp, pero al acercarse este mes pudo beneficiarse con el descuento del 90% en multas, por lo que la deuda quedó en 25 mdp, de los cuales liquidaron 12.5 millones y el resto será en pagos mensuales. (DQ, CQRO, PA)

INCENTIVAN PAGO DE PREDIAL CON DESCUENTOS

Con el objetivo de incentivar el pago del impuesto predial en el último mes del año, el Municipio de Querétaro aplicará el 90 % de descuento en multas y recargos, informó el titular de la Secretaría de Finanzas en la capital, Francisco Martínez. El funcionario capitalino agregó que para enero se aplicará el 12 % de descuento en el pago del impuesto predial y no se cobrarán multas y recargos a los contribuyentes. (AM)

JESÚS GARCÍA, NUEVO DIRECTOR DE RESPONSABILIDAD DEL ÓRGANO INTERNO DE CONTROL

Este martes el Honorable Ayuntamiento de Querétaro llevó a cabo la sesión ordinaria de Cabildo, en la que se aprobaron todos los puntos sobre la mesa. Durante esta sesión, se tomó protesta a Jesús García como director de responsabilidades del Órgano Interno de Control y, se destacó la necesidad de llevar a cabo políticas públicas incluyentes. En uno de los puntos del día se designó al regidor Miguel Ángel Torres y a la regidora Martha Larrondo, como integrantes del Consejo Municipal de Seguridad Pública. (N)

ENRIQUE VEGA ENTREGA OBRA PÚBLICA POR MÁS DE 44.8 MILLONES DE PESOS

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, realizó un recorrido para entregar obras de urbanización integral en las comunidades de Santa María Begoña, El Colorado y Saldarriaga, donde se ejecutó una inversión de más de 44.8 millones de pesos. Durante estos recorridos el edil marquesino estuvo acompañado por el titular de Obras Públicas Municipales, Abraham Ibarra, autoridades auxiliares y beneficiarios de las obras, donde se daban a conocer y a explicar las metas y acciones en cada una de las localidades. (N, AM)

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

EL 50% DE HABITANTES DE SAN JOAQUÍN VENERABLES ANTE BAJAS TEMPERATURAS

El presidente municipal de San Joaquín, Carlos Manuel Ledesma, estimó que aproximadamente de 3 mil a 4 mil habitantes de San Joaquín se encuentran vulnerables ante los descensos de temperaturas. La cifra representa a prácticamente el 50% de los habitantes del municipio. Se prepara San Joaquín para los próximos descensos de temperaturas, que particularmente impactarían a quienes habitan en las zonas altas del municipio. (Q)

SANJUANENSE EXPONE EN ITALIA

Dos de los artistas que exponen son originarios de San Juan del Río: Pedro Galván y Raquel Miranda. Las obras conmemoran el fallecimiento del autor Dante Alighieri, fecha que conmemora los 700 años en este 2021. Cada artista entregó 5 mosaicos con una técnica libre. (ESSJR)

FORTALECERÁN COMITÉ DE PUEBLO MÁGICO EN AMEALCO

El Municipio de Amealco de Bonfil emitió una convocatoria para proponer a perfiles que puedan y quieran sumar ideas y sean integrantes del Comité de Pueblo Mágico, con el propósito de fortalecer la economía y reactivación económica para que aporten ideas que ayuden a fortalecer a la demarcación. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

A ESPERAR LAS CONVOCATORIAS PARA REFUERZO

La delegación estatal de la Secretaría del Bienestar exhortó a la población que recibió la vacuna de la farmacéutica Cansino, deberá esperar indicaciones de las autoridades de salud a nivel federal, al momento, se ha comentado que aún no se define si se aplicará una segunda dosis del mismo fármaco o de uno distinto. (DQ)

MEDICINAS SUBIERON 74% ESTE AÑO: INEGI

Desde 2020 los artículos y servicios relacionados con la salud muestran una inflación más elevada en relación con los incrementos experimentados antes de la pandemia de COVID-19. De enero a octubre los precios de artículos y servicios de salud registraron una inflación de 4.04% mientras que en 2020 fue de 4.3% y en 2019 de 1.34%, de acuerdo con el Inegi. (EUQ)

REALIZAN DIF ESTATAL Y ST FERIA DE EMPLEO PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Con el objetivo de contribuir con una sociedad más inclusiva, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera, en compañía del director general, Óscar Adrián Gómez, y Liliana San Martín, de la ST, inauguraron la Feria de Empleo para Personas con Discapacidad Querétaro 2021, que se desarrolló en el Centro de Rehabilitación Integral de Querétaro (CRIQ). En su mensaje, Car Herrera de Kuri, aseguró que esta feria da apertura a espacios laborales y nuevas formas de hacer las cosas, a salirse de lo convencional para lograr lo excepcional, sin dejar a nadie atrás. (N)

OBSERVATORIO DE MOVILIDAD, A FAVOR DE FOTOMULTAS

Tras la declaración del gobernador Mauricio Kuri de que el gobierno del estado de Querétaro planea aplicar un sistema de fotomultas, con el objetivo de reforzar la seguridad vial, el vocero del Observatorio Ciudadano de Movilidad de la UAQ, Sergio Olvera aplaudió la iniciativa del mandatario estatal y dijo que es una buena medida para reducir el número de muertes en accidentes de tránsito. “Es una medida que sí nos coloca en otra tesitura este gobierno y, pues, está dando muestras de sí colocar la visión de la movilidad de otra manera, que obedece a la visión global de quitarle protagonismo a los autos en la ciudad y devolverlo a las personas, y este asunto de las

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

fotomultas es una de las medidas que en las ciudades donde han querido seguir este modelo ha dado resultados, por eso estamos de acuerdo y apoyamos la acción”. (AM, CQRO)

SE COLOCA LA FISCALÍA GENERAL COMO TERCERA EN EFECTIVIDAD

La organización civil Impunidad Cero presentó su Índice de Desempeño de Procuradurías y Fiscalías 2021, en el cual, la FGE se coloca como la tercera mejor institución de procuración de justicia en su efectividad. El trabajo de investigación realizado por la organización civil se enfocó en los trabajos realizados por cada una de las 32 instancias de procuración de justicia del país. En este sentido, la Fiscalía Queretana resalta en cada uno de los indicadores al colocarse dentro de las 10 mejores instituciones del país. (N, AM)

22.7% DE REOS EN PENALES DE QUERÉTARO CONSIDERÓ SENTIRSE INSEGURO: INEGI

El 22.7% de la población privada de la libertad en el estado de Querétaro consideró sentirse insegura en el centro penitenciario donde se encuentra recluida, dio a conocer el INEGI, al informar los resultados de la Encuesta Nacional de la Población Privada de la Libertad (Enpol) 2021. En conferencia de prensa virtual, el presidente del Inegi, Julio Santaella Castell, puntualizó que el objetivo del estudio fue conocer la experiencia de las personas privadas de la libertad en todo el proceso penal, así como del internamiento en los centros penitenciarios. (CQRO, EUQ)

TODO LISTO PARA LA EXPO DECORACIÓN INNOVA 2021

Del 10 al 12 de diciembre se llevará a cabo la Expo Decoración Innova 2021 en el Centro de Congresos, en donde participarán más de 60 expositores y tendrá una derrama económica de 150 mdp, informó Fabián Camacho, presidente de la CANACO. Refirió que en el estado hay 3 mil 500 unidades dedicadas a este sector, de las cuales el 25% pertenecen a la Canaco, por lo que subrayó la importancia de seguir impidiendo ese sector. (DQ, AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “TIEMPO”

Por Adán Olvera

Era una bomba de tiempo e iba a tronar tarde que temprano la detención del síndico de San Juan del Río no es casualidad y desde tiempos de campaña el candidato a presidente municipal Roberto Cabera, se negaba a recibir en su planilla a un personaje señalado por situaciones violatorias a la ley. No tenía pruebas para asegurar al 100 % algún ilícito. No hubo forma de negarse, pero en la negociación política se lo impusieron y pues “ni hablar” tuvo que recibirlo de representante legal del gobierno municipal, pero las investigaciones ya iban avanzadas y recientemente se concretaron; la detención de dos exfuncionarios de la administración municipal panista de San Juan del Río en el periodo 2018-2021. En los pasillos de San Juan del Río que son amplios, se habla de un daño de más de 10 millones de pesos que estos angelitos se embolsaron, pero eso lo tendrán que probar ante un juez; las investigaciones llevan a que las dos personas imputadas, en ejercicio de sus funciones, durante varios años condicionaron a cambio de mordidas (dinero) la emisión de vistos buenos en materia de protección civil, documento indispensable para que cualquier empresa o negocio cuente con una licencia de funcionamiento; se tienen datos que se pudieron haber emitido más de doscientos documentos, sin tener las facultades legales para ello. Alguien impulsó la postulación del hoy sentado en el banquillo de los acusados y por lo pronto ya vino el deslinde: “Con relación a la detención de dos funcionarios de la Administración 2018-2021 de San Juan del Río, del que da cuenta la Fiscalía Anticorrupción del Estado de Querétaro, de los cuales, uno se encuentra laborando en la Administración actual, informamos que la presente Administración Municipal de San Juan del Río se deslinda de

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

cualquier acto cometido por los actores señalados” Falta escuchar lo que diga Guillermo Vega, presidente municipal de la anterior administración para saber si también se deslinda del señalado. DE REBOTE. Que el dueño de la CATEM Pedro Haces, anda financiando y cobijando personajes de dudosa reputación por decir lo menos, como Alejandro Ochoa expresidente municipal de Colón; puro fino personaje en la organización sindical que anda echando el ojo a la elección magisterial de Querétaro. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

RELEVO. A más tardar en febrero tendrá nuevo dirigente estatal la Cámara de la Industria de la Transformación (Canacintra) en Querétaro, pues concluye el periodo de Jorge Rivadeneyra Díaz, quien presidió prácticamente todo el sexenio de su amigo Francisco Domínguez. GIRAS. Dirigente o no de Canacintra, con Marco del Prete ratificado en la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) nadie saca a Rivadeneyra de los planes de promoción de inversiones. Se ganó su lugar. TIEMPOS. Hablando de industriales, muchos de los que hace un año eran casi activistas de Santiago Nieto y de la 4T para la gubernatura, hoy ni le contestan. Es que amar y querer no es igual... (DQ)

ASTERISCOS

SSPMQ CELEBRÓ FORO CON REDES CIUDADANAS. En presencia de especialistas e integrantes de las 60 colonias donde se han conformado redes ciudadanas, la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, a través de la Dirección de Prevención y Participación Ciudadana, llevó a cabo el Foro de Redes Ciudadanas como Agentes de Cambio Social en las instalaciones del Centro Integral de Prevención Social CIPRES III. Las redes ciudadanas participan de manera activa en el programa operativo que emana del Reglamento Municipal para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia. BUSCAN REDUCIR ACCIDENTES. Las autoridades capitalinas retomarán el trabajo con establecimientos nocturnos para implementar medidas que disminuyan los accidentes vehiculares derivados del consumo de bebidas alcohólicas, aseguró el alcalde Luis Nava. “La Secretaría de Gobierno estará en contacto con los establecimientos, para tomar y adoptar este tipo de medidas”, afirmó. COPARMEX PROMUEVE RECUPERACIÓN ECONÓMICA. El presidente nacional de Coparmex, José Medina Mora, indicó que la inflación, el complicado panorama global, la aparición de nuevas variantes de COVID y la contrarreforma eléctrica representan riesgos para la economía nacional. (AM)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Fiscalía de Querétaro, entre las tres más efectivas para resolver casos. Que la Fiscalía General del estado de Querétaro se colocó en el sexto lugar en el Índice de Desempeño de Procuradurías y Fiscalías (IEDF) 2021, de la organización civil Impunidad Cero. Así mismo, dicho ‘ránking’ la ubicó como la tercera mejor institución de procuración de justicia en cuanto a su efectividad en la resolución de casos y como la cuarta institución con mayor efectividad en el esclarecimiento de homicidios dolosos. Dicho índice se conforma de ocho aspectos: fiscales o agentes del MP por 100 mil habitantes, presupuesto per cápita, transformación digital, tiempo de espera en el MP, confianza en el MP, efectividad en la procuración, efectividad en el cumplimiento de órdenes de aprehensión e impunidad en homicidio doloso. Sostiene gobernador encuentro con embajador de Suecia. Que el gobernador Mauricio Kuri recibió en el Palacio de la Corregidora al embajador de Suecia en México, Gunnar Aldén, “con quien compartió las ventajas competitivas para ver a Querétaro como el estado que lo tiene todo para atraer inversiones”; así lo informó la administración estatal a través de un comunicado. El documento mencionó que el mandatario queretano expuso que, entre sus fortalezas, Querétaro cuenta con un modelo de formación que promueve la Triple Hélice, y se trabaja para dar certeza jurídica y laboral, como parte del clima de seguridad que caracteriza a la entidad. Por otro lado, la secretaria de Cultura, Marcela Herbert Pesquera, recibió al cónsul general

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

de Japón en León, Katsumi Itagaki y a miembros de la Cámara Japonesa de Comercio e Industria de México, quienes visitaron la exposición “El Brillo de los días”, la cual se compone de calendarios de 2022 de la cultura japonesa. Aguinaldo de diputados locales, acorde con lo que marca la ley: presidenta. Que la presidenta de la Mesa Directiva de la 60 Legislatura, Beatriz Marmolejo, declaró que el pago del aguinaldo de los diputados locales, incluidos los reelectos, será conforme a la ley y de acuerdo con el tiempo trabajado a partir del inicio de la actual legislatura, aunque aseguró desconocer el monto. Por su parte, la diputada local reelecta Daniela Salgado confirmó que los 25 legisladores ya recibieron el pago del aguinaldo en dos exhibiciones, la primera de ellas, durante la primera semana de noviembre. “Es como un borrón y cuenta nueva. Nuestro aguinaldo es de manera proporcional a los meses que llevamos trabajando a partir del 26 de septiembre del 2021 a diciembre, como lo marca la ley”, apuntó. En su caso, dijo haber recibido alrededor de 28 mil pesos en total, divididos en dos pagos de 14 mil pesos. Código Qro.

FUEGO AMIGO

Llama a unidad de Notarios. HACIENDO UN LLAMADO a los Notarios a permanecer unidos como gremio, el gobernador del estado Mauricio Kuri González encabezó la entrega de reconocimientos por años de trayectoria a los fedatarios. Ahí, adelantó que en los próximos días será presentada ante la Legislatura local reformas a la ley que blindarán y darán certeza al actuar de su profesión y a la ciudadanía. En la foto, con el Notario Carlos Altamirano Alcocer, fuerte candidato a presidir el Consejo de Notarios del Estado de Querétaro. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MORENA, DE MAL EN PEOR. Me cuentan militantes de Morena Querétaro que andan preocupados, ya que después de las visitas de RENÉ BEJARANO y DOLORES PADIERNA, pidió mano para la dirigencia Local CÉSAR GUTIÉRREZ EL GUTI en fórmula con una egresada de la Aviación de Segob. Sí, dí. Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

No pasarán. En Querétaro, donde tenemos más de 30 ganaderías de reses bravas y una larga tradición taurina, las corridas son patrimonio cultural inmaterial (junto con la charrería) según decidieron los diputados de la 57 Legislatura del Estado el 16 de diciembre de 2012 y se publicó en la Sombra de Arteaga el 18, dos días después, hace casi nueve años. La iniciativa -aprobada con el voto en contra del verde Yario Marina Alcocer- fue de Marco Antonio León Hernández, presidía la cámara el hoy magistrado Braulio Guerra Urbiola y gobernaba la entidad un ex forcado y ex novillero: José Calzada Rovirosa. En consecuencia, nos dijo ayer Marco, “en términos de la Constitución del Estado, el gobierno está obligado a preservar la fiesta”. Esto viene a cuento porque a los diputados locales de la Ciudad de México les entró el apuro de prohibir la fiesta y ya lo aprobaron en comisiones, pero según fuentes enteradas será rechazada en el pleno, si es que llega. Aquí, donde tenemos a los mejores criadores de bravo del país y a El Payo, uno de los mejores toreros de México, y todavía se quiere vender la histórica Plaza Santa María -legado de don Nicolás González Jáuregui- para hacer un centro comercial, tenemos también el bello coso de Provincia Juriquilla, construido por Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa y sus hermanos, que hoy por hoy da los mejores carteles. En Querétaro, desde la “Plaza Colón” que estuvo ubicada en la calle de ese nombre, junto con Hotel Impala, hasta la Santa María y la de Juriquilla, han toreado (la lista es interminable) los mejores matadores del mundo. De El Cordobés a José Tomás, pasando por Paco Camino, Manzanares, Capea, Ponce, El Juli, Castilla y Morante, de los españoles, hasta El Calesero, Armillita, Manolo Martínez, Curro Rivera, Eloy Cavazos, Lomelín, los Adame, el peruano Roca Rey y por supuesto los Silveti, junto con los nuestros: Paco Gorráez, los Sanromán y El

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

Payo, aparte de los rejoneadores Conchita Cintrón, Pablo Hermoso y Diego Ventura. Las corridas, con 500 años de historia en México, son fuente de trabajo para miles de familias y generan derramas de millones de pesos en las temporadas de toros. Y como ya lo comentábamos ayer, en la capital del país quieren prohibir las corridas y han legalizado el aborto. Fonseca dixit. Así de fácil. Así de difícil -OÍDO EN EL 1810- Todo un tema. Mauricio Kuri ha dejado en claro que el Desarrollo Social será una de las principales banderas de su gobierno. Y ayer dio un paso importante para fortalecer los programas al instalar con el titular de Sedesop, Agustín Dorantes el Consejo Estatal Para el Desarrollo Social. Ahí se presentó la estrategia de coordinación contra la pobreza extrema. Bien. El gobernador Mauricio Kuri encabezó la instalación del Consejo Estatal Para el Desarrollo Social encabezado por Agustín Dorantes. -¡PREEEEPAREN!- Corrección. No será hoy, sino el próximo miércoles, el homenaje al decano de los locutores Alfredo García Vargas (QEPD) luego de que el Ayuntamiento de Querétaro dio su nombre a la antigua calle Radiodifusora, paralela a Zaragoza, entre Ezequiel Montes y Ocampo. El acto no será ahí sino en el auditorio Fernando Díaz del Centro Universitario, por razones de logística -el tráfico decembrino- y porque transmitió los últimos programas de su “Fiesta del tango y la canción” en XHUAQ. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Unidos. La mayoría de los líderes históricos del movimiento obrero -como Ceferino Ramírez, J. Cruz Araujo, Alejandro Olvera, Miguel Rodríguez y otros- celebraron este martes el desayuno de fin de años de la Alianza Sindical de Trabajadores del Estado de Querétaro (ASTEQ) para proyectar su programa de acción del próximo año, en temas como la reforma laboral, la atención a la clase obrera y las nuevas organizaciones creadas desde el gobierno. ¡Órale! -¡FUEGO!- Lef ayer en Reforma: “La dirigencia nacional del PAN, a través de su vocero Marcos Aguilar, demandó cero tolerancia en la lucha contra la corrupción, sin importar el nivel de los funcionarios o exfuncionarios públicos. Acción Nacional exige aplicación estricta de la ley, sin importar que se afecten los intereses de la nueva élite en el poder”. ¿Y los moches, Marco? ¡Poca miseria! (PA 2)

EL ALFIL NEGRO

Apoyos: El anuncio del gobernador Mauricio Kuri, para que a partir del 2022 las mujeres en situación de vulnerabilidad puedan recibir 1500 pesos mensuales, causó beneplácito, sobre todo porque es un poco más de lo que da la federación y sin tanto show. (N)

INFLACIÓN Y CONSUMO LOCAL

Desde hace semanas, veíamos con preocupación el aumento constante de los insumos en Estados Unidos, situación que más pronto que tarde llegó a nuestro país y afectó la inflación, producto de la elevación del costo de la canasta básica. Este tema sin duda es preocupante, pues al elevarse la inflación los ciudadanos tienen dificultades en la distribución de sus ingresos, la planificación de deudas o invertir en bienes muebles o inmuebles. Por ello, la propuesta de la Canaco de promover entre sus agremiados el consumo de insumos locales permitirá apoyar un estrato de la economía local para evitar un desabasto y también mantener un flujo de efectivo entre los queretanos, lo que podría aminorar los efectos de la inflación. Ayer, el Gobierno federal comenzó la aplicación de la vacuna de refuerzo contra la COVID-19 en seis estados del país. La inyección de AstraZeneca será la que se administrará a todos los adultos mayores. En este sentido, López-Gatell aseguró que la evidencia científica indica que se puede usar dosis de otro laboratorio a la que se aplicó previamente. Esperemos que para Querétaro determinen cuanto antes las dosis de refuerzo para los adultos mayores. Un tema interesante será el incentivo a los contribuyentes capitalinos para pagar el impuesto predial, pues las autoridades plantean un 90 % de condonación si acuden a realizar su pago durante enero. (AM)

MIÉRCOLES 8 DE DICIEMBRE DE 2021

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL